
建設候補地に関する市民の意見等（令和2～6年） ≪要望・提言 ≫

団体名等 実施日 内容 団体名等 実施日 内容

新花巻図書館を考え

る会

R2.11.18 ・新花巻図書館は単独で建設整備してください。

・建設場所は旧総合花巻病院跡地を含む「まなび学園」

周辺にしてください。

・署名1500

HANAMAKI

Book Marks

R3.11.12 ・花巻駅前（現タケダスポーツ）を希望。

新花巻図書館を考え

る会

R2.12.25 ・新花巻図書館は単独で建設整備してください。

・建設場所は旧総合花巻病院跡地を含む「まなび学園」

周辺にしてください。

・署名600

HANAMAKI　Book

Marks

R4.3.24 この施設が駅前に誕生することで、花巻の新たなシンボル

として駅前を起点に花巻全体を活性化する効果が生ま

れると考えます。

新花巻図書館を考え

る会

R3.12.10 新花巻図書館を考える会ではアンケート調査やパネル

ディスカッションを行い、その結果、旧総合花巻病院跡地

を含む「まなび学園」周辺に建設を望む声が多く出され

た。

　また多くの市民の方々の声を結集した2100筆の署名

も市長に届けている。

　さらに「新花巻図書館は『旧総合花巻病院跡地』に」と

いうチラシ8000枚をしない各地に配布し、市民に訴えて

きた。

　このような活動を通じ、改めて次のような観点から新花

巻図書館の建設場所は旧総合花巻病院跡地に要望す

る。

1.平成29年8月に定めた基本構想に最も適した場所と

思われること。

2.花巻城跡として重要な歴史を持ち、また賢治や光太

郎ともゆかりの深い所であること。

3.すべての市民が親しみやすく使いやすい場であること。

樹木なども多く自然に調和し、明るくゆったりしたスペース

があり、まなび学園と並び建ち、生涯学園都市として学

び、交流できる場となること。駐車場も広く、子供、高齢

者や障がい者にも安心して利用できる場であること。

4.花巻市の中心地であり、観光の名所としても街の活性

化が図れること。

5.花巻市議会議員全員で構成された新花巻図書館整

備特別委員会の報告書が議会で可決された提言を尊

HANAMAKI　Book

Marks

R6.3.12 活動目的でもある「若者の声を集める」ことを目的として

市内高校生のアンケートを実施。

欲しいスペースなどの質問項目があるの中、建設場所に

ついては、924人中、駅前が67％、まなび学園が7％、ど

ちらともいえないが17％

日本共産党花巻市

議会議員団

(櫻井肇、照井明

子、久保田彰孝)

R4.2.4 建設地は市有地とすること。

新花巻図書館まるご

と市民会議、新花巻

図書館を考える会

R4.4.4 ・「新花巻図書館整備基本計画（試案）検討会議」で

出された意見を尊重し、建設場所の早期決断をお願い

いたします。
新花巻図書館まるご

と市民会議

R4.7.4 ・「新花巻図書館整備基本計画（試案）検討会議」で

出された意見を尊重し、建設場所の早期決断をお願い

いたします。

・新花巻図書館整備基本計画（試案）の取りまとめに

ついて、現場（現花巻図書館職員）の声を把握し、計

画に反映してほしい。
イーハトーブ図書館を

作る会

R5.2.13 ・立地場所として、旧総合花巻病院跡地を希望します。

・賢治という資源を活かした「花巻にしかない図書館」を

要望します。

花巻病院跡地に新

図書館をつくる署名

実行委員会

R5.11.27 ・新花巻図書館の場所は、旧花巻病院跡地の市有地

にしてください。

・新花巻図書館は、宮沢賢治ゆかりの地を生かした図書

館にしてください。

・新花巻図書館は、市民の交流の場となる多目的スペー

スを備えた図書館にしてください。

署名数4,730筆
日本共産党花巻市

議会議員団

(櫻井肇、照井明

子、久保田彰孝)

R6.1.10 建設地は市有地とすること。

新花巻図書館まるご

と市民会議

R6.6.20 ・新図書館整備の基本コンセプトについて

・建設地選定における意見集約の運営を第3者事業者

に委ねることを反対します。

花巻病院跡地に新

図書館をつくる署名

実行委員会

R6.10.15 ・新花巻図書館の場所は、旧花巻病院跡地の市有地

にしてください。

・新花巻図書館は、宮沢賢治ゆかりの地を生かした図書

館にしてください。

・新花巻図書館は、市民の交流の場となる多目的スペー

スを備えた図書館にしてください。

署名数4,939筆
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建設候補地に関する市民の意見等（令和2～4年） ≪意見交換・アンケート ≫

団体名等 実施日 内容 団体名等 実施日 内容

商工会議所役員

会

R2.5.22 ・場所については、議論が必要だと思う。

・ＪＲの土地を借りるということで住宅を併設するということ

のようだが、図書館の上に住宅があることのイメージを市民

ができていない。生活感が漂うことに違和感を感じている。

区長会役員会 R2.5.21 ・多くの高校生が学習のために、なはんプラザ等を活用して

いる。図書館が出来ることは学生にとっても良い。

・区長会の研修で駅前にある図書館として多賀城図書館

を見学したことがある。花巻でも駅前に作るという新聞記事

が出た際には、良い発想と思った。複合施設にすることで、

まちの元気につながるように感じた。

南高校同窓会役

員会

R2.11.4 ・候補地については、市議会等で検討したものの中から2つ

にしぼって市民の意見を聞いたほうがよい。多くて、迷いすぎ

る。)例えば、①まなび学園周辺、②花巻駅東口周辺。

国際交流協会理

事会

R2.5.29 ・駅前に図書館を作る際には、本当に勉強の出来る場に

なってほしい。

宮沢賢治・花巻

市民の会

R3.3.29 ・場所にこだわるんじゃなくてね、将来展望をどうするか。

・複合的な機能というのは、まなびのこの辺を使ったら連携し

てできるんじゃないかという気がする。

・親子が一緒にいれる場所とかも、それで徐々に一帯を全

部整備するとか。

・花巻市民は駅がまちの真ん中だって誰も思ってないんじゃ

ないか。駅を中心という考え方に、反対です。

・100年後にここにあってよかったなって納得するものができ

れば、私は理想的だと思う。将来の子どもたちのため、何年

先のことも考えてつくっていかなければならない図書館なの

で、どこでもいいということはない。

・駅だから人の交流が盛んになるというわけではない。どこが

人が集まりやすいか、あそこに行きたいなって思うような場所

をみんなで考えて図書館をつくるべきだと思う。

市民憲章推進協

議会

R2.6.8 ・観光のまち花巻市としては、人が集まることが交通機関に

も良いことだと思う。

・図書館を作りJRにも協力をもらいながら、まちづくり事業を

一緒にやっていくことで良いのでないか。

・駐車場は、そんなにいらないと思うが、高校生も沢山JRを

利用しているので、高校生のためにもなる図書館は良いと

思う。ぜひ駅前に図書館を作ってほしい。

・JRの土地に建てるのはちょっと抵抗があるが、花巻駅なら

花巻小学校、若葉小学校、桜台小学校の児童も利用で

きる。

・通学する高校生も利用しやすい。なによりバスが充実して

いる。どのバスも駅を経由するので車のない人も利用しやす

い。場所的には駅が良いと思う。

赤ちゃん教室 R3.7.31 ・今の図書館は、階段、トイレ、駐車場が狭く使いづらい。

でも、ぎんどろ公園が近くにありとても良い。

・基本的に移動は車なので、駅の近くじゃなくてもいい。こど

もセンターに寄れるので、まなび学園周辺がよい。

花巻北高校 R2.10.5 ・アンケート回答者533人中、86%の生徒が、電車通学

の生徒も利用しやすく、まなび学園に行くまでの道が狭く危

険で、多くの人が利用できるのは駅と回答。

手をつなぐ育成会 R3.8.6 ・関連施設を集めると、駅前やまなび学園では狭い。花巻

南高校周辺の田んぼを買い取ってはどうか。

・北東金属グラウンドは広くて幼稚園や小学校も近くて良い

のではないか。

・ぎんどろ公園のような施設と図書館の組み合わせが良いの

で、2つが近いと良い。文化会館の駐車場に建てるのはどう

か。

・車のない人のアクセス手段も大事。ふくろう号のルートにな

れば良い。

・利便性がよくなってほしい。

南高校同窓会役

員会

R2.11.4 ・候補地については、市議会等で検討したものの中から2つ

にしぼって市民の意見を聞いたほうがよい。多くて、迷いすぎ

る。)例えば、①まなび学園周辺、②花巻駅東口周辺。

花巻商工会議所

議員懇談会

R2.12.23 ・駅であれば迷いなく人は来れると思う。

・なはんプラザの東側の駐車場に1階を駐車場にして、その

上に図書館を建てるのが便利。駅前の開発になるんじゃな

いのか。

・なはんプラザと繋げば、なはんプラザも図書館も有効に使え

るんじゃないか。

・旧花巻では大きな建物を建てる場所はあまり多くないと

思っているので、旧南高校と花巻病院跡地は図書館以上

の目的を果たすこともあるんではないかという方もいる。
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建設候補地に関する市民の意見等（令和2～4年） ≪意見交換・アンケート ≫

団体名等 実施日 内容 団体名等 実施日 内容

花巻商工会議所

役員

R3.3.29 花巻商工会議所地域特定課題特別委員会

①建設場所候補地について

花巻市立地適正化計画による都市機能誘導区域内にお

いて、花巻市が説明会等で提案する花巻駅東口ＪＲ用

地周辺を中心とする回答が大半を占めており、その理由とし

て交通の利便性が良いことが挙げられています。またまなび

学園周辺や花巻病院跡地の活用という意見がありました。

②建設用地について

花巻駅東口ＪＲ用地（借地）に建設となると将来に亘る

花巻市の財政負担がネックであり、花巻市が土地を所有す

ることを望む回答が多くありました。

花巻幼稚園 R3.6.16 ・図書館はあまり使っていない。立地は大事だと思う

・こどもセンターも利用したが、あそこの駐車場は車と人の動

線が確保されておらず、危ないと思う。周辺の道路も狭い。

もしあそこら辺となるのであれば、道路等の整備をしっかりし

てほしい

・田んぼの真ん中に図書館があってもいい。駐車場を広く

取って。ただ、お年寄りなど車を使わない人のことを考えると

ある程度のアクセスの良さは必要だと思う

・駅でもまなび学園でもどちらでもよいが、駐車場が無料の

ほうがよい。有料駐車場だと行きづらい。

LoveTwins R3.6.16 ・北上支援センターは駅前にあり、窓から新幹線が見れるの

がうれしい。

・駅は駐車場が無料になるのかが心配。

・まなび学園は(車で)出にくい

花巻北中学校 R3.7.6 ・今の図書館は少し行きづらいので場所、アクセスを重視し

てほしい

花巻東高校 R3.7.19 ・駅の近くに建ててほしい

・行きやすい場所（駅、交通機関の近く）

・誰もがよりたくなる場（駅の近くとか）

花北青雲高校 R3.7.21 ・駅に近いとこ

赤ちゃん教室 R3.7.31 ・今の図書館は、階段、トイレ、駐車場が狭く使いづらい。

でも、ぎんどろ公園が近くにありとても良い。

・基本的に移動は車なので、駅の近くじゃなくてもいい。こど

もセンターに寄れるので、まなび学園周辺がよい。

手をつなぐ育成会 R3.8.6 ・関連施設を集めると、駅前やまなび学園では狭い。花巻

南高校周辺の田んぼを買い取ってはどうか。

・北東金属グラウンドは広くて幼稚園や小学校も近くて良い

のではないか。

・ぎんどろ公園のような施設と図書館の組み合わせが良いの

で、2つが近いと良い。文化会館の駐車場に建てるのはどう

か。

・車のない人のアクセス手段も大事。ふくろう号のルートにな

れば良い。

・利便性がよくなってほしい。

花巻農業高校 R3.12.8 ・フェザンみたいな駅ナカ

・図書館の前にバス停

花巻北高校 R3.12.16 ・交通機関とキョリが便利

・バス停(3件)

・駅の近く(2件)

・移動するのに便利

・アクセスしやすい場所

花巻南高校 R4.2.22 ・町のほうじゃなくて山に図書館

・駅近

・駅から離すならバスを出してほしい
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建設候補地に関する市民の意見等（令和2～4年） ≪ワークショップ ≫

№ 区分1 団体名等 実施日 内容

1 ワークショップ としょかんワーク

ショップ(20代編)

R2.8.8 ・図書館の利用者は必ずしも車を持っているわけではないと思うので、学生や高齢者の方々も利用しやすい場所につくっ

てほしい

・駅から近い場所、高校生であれば電車で花巻に帰ってきてその後も勉強したり本を読めるように。

・高齢者はバスを使う人も多いと思うので、バスのアクセスも良い場所。

・花巻駅前を照らすような、建物で駅前に人を増やせるような図書館であればいい

・わかりやすくて気軽に立ち寄れる場所がいい

・具体的に言うとイトーヨーカドーのような立地のところだと、花巻市民の人は来やすいと思う。

・駅も近くてバス停もあるのでいい（駅前）

・駅が近くて交通の便がいい（駅前）

2 ワークショップ としょかんワーク

ショップ(一般編)

R2.10.25 ・駅前の何がいいかというと、利便性アクセスがいいこと。

・駅利用者、特に学生、高校生なんかには利用しやすい。北高、東高、南高、皆さん駅から通う方が多いので便利。

・高齢者の方はバスの利用ということでターミナルということで、アクセスがしやすいこと。

・駅前には、なはんプラザがあり、音楽スタジオとかホールがありますので、連携をすることにより図書館本来のスペースが確

保できるんではないか。

・駅前には、グランシェール、いとうやさん始めとした食事ができる施設もあり、1日中過ごせるというメリットがある。

・どの場所にもメリットとデメリットがそれぞれあって、どこが1番最善だっていうのは決まらなかった。

・まなび周辺は、広いし緑があり生涯学習・こどもセンターとの連携が図れる。

・まなび学園周辺は、何より静かだという環境的な面でのよさがある。

・まなび学園周辺のデメリットは、ちょっと駅から遠い。また周辺の道路が複雑で狭いのでなかなか行きにくい面がある。

・まなび学園周辺は、公共交通機関の特にバス利用がちょっと今の段階では難しいのではないか。

・花巻駅前のメリットは、やっぱり駅なのでふらっと立ち寄れる、観光客や電車待ちの人なんかもふっと来てくれるように、いろ

んな人が来てくれる。

・花巻駅前のメリットは、若い人たち、いわゆる学生さんなんかの行動範囲のうちにあるので、やっぱり来やすい。

・花巻駅前のデメリットは、駅の東口の方は坂道の上にあるということで、まず行きづらくて、あと土地が狭い。

・花巻駅前のデメリットは、坂があって崖があって道路も狭いですし、アクセス用のための道路も狭い。あと駐車場をつくると

ころもやっぱり現状の駐車場では足りないので、立体駐車場でしなきゃないというくらいに狭さを感じるところがあるというこ

と。
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